

CONSEIL D'ÉTABLISSEMENT

Procès-verbal

Séance régulière du conseil d'établissement de l'école secondaire de l'Île qui s'est tenue, en présentiel, à 17h00 le mardi 13 juin 2023.

Étaient présents :

Mme Josée Bourdeau Agente d'administration

M. Michel Letang Directeur

M. Jean-François Charron Le Guerrier Directeur adjoint

Mme Sandy Raposo Directrice adjointe

Mme Geneviève LessardEnseignanteMme Anne-Marie MathieuEnseignante

Mlle Mahado Djama Farah Élève

Christine Reid Gestionnaire administratif

Mme Fatou BaParentMme Deguene DiopParentM. Frédéric VairelParent

Mme Andrea Podruski Parent comité EHDAA

Mme Lise Poulin Personnel de soutien

Mme Marilyn Goulet Personnel professionnel

M. Pascal Imbeault Représentant de la communauté

Était absents :

M. Jocelyn Blondin Représentant de la communauté

Mme Julie ParentEnseignanteM. Jean-Philippe Lavoie MorinEnseignant

Mlle Mia Lapointe Élève

Mme Alexandra Angers Parent

Mme Valérie Poulin Parent

M. Mohamed Yaguine Dramé Parent

Mme Nathalie Tremblay Parent

1. Préliminaires

1.1 Présences et ouverture de la séance

M. Vairel souhaite la bienvenue à tous les membres et les informe qu'il dirigera la réunion de ce soir puisque la présidente, Valérie Poulin, est absente.

1.2 Vérification du Quorum

Il y a quorum.

1.3 Lecture et adoption de l'ordre du jour

Adoption

Il est proposé par Mme Lise Poulin et appuyé par Mme Anne-Marie Mathieu d'adopter l'ordre du jour du 13 juin 2023.

Adoption CÉ 22-23-41

1.4 Période d'intervention du public

Aucune intervention.

2. Message des représentants et des représentantes

2.1 Mot des élèves

Mlle Djama Farah remercie le CÉ de l'avoir accueillie cette année sur le comité. Ce fut un réel plaisir de participer aux discussions.

2.2 Mot du membre de la communauté

M. Imbeault remercie le CÉ de lui avoir permis de siéger sur le comité. Il souhaite que les dossiers entamés se poursuivent l'an prochain. En septembre, s'il est recontacté, peut-être se joindra-t-il à nouveau à la table de discussions.

2.3 Mot du représentant au comité de parents

Une nouvelle école secondaire sera construite à Aylmer. L'ouverture est prévue en septembre 2025. Elle accueillera environ 1 500 élèves. Les élèves qui fréquentent actuellement les écoles secondaires Nouvelle-Ère, Grande-Rivière et La Cité souhaitent terminer leurs études où ils fréquentent actuellement l'école. Étant donné l'emplacement de la future école (au bout du chemin Du Golf), les parents souhaitent qu'il y ait un débarcadère pour les assurer la sécurité de tous. Plusieurs familles déposeront leurs adolescents à l'école le matin.

2.4 Mot de la représentante au comité EHDAA

Mme Podruski mentionne aux membres du CÉ que le comité s'est penché sur les activités parascolaires lors de la dernière réunion. Les membres ont regardé les types d'activités proposées aux élèves, le partage d'informations aux parents de celles-ci et comment améliorer ou poursuivre les activités proposées. Par ailleurs, les membres ont eu une discussion en lien avec les appareils technologiques. Plusieurs élèves ont des mesures adaptatives, mais ce ne sont pas tous les enseignants qui sont à l'aise d'utiliser les outils technologiques. Serait-il possible de leur offrir une formation ?

3. Message de la présidente

3.1 Mot du vice-président

Adoption

M. Vairel remercie Mme Lessard d'avoir été la secrétaire pour cette année.

M. Vairel présente le document « Critères de sélection de la direction » aux membres du CÉ. Ceux-ci sont satisfait de l'élaboration de celui-ci.

Il est proposé par Mme Mathieu et appuyé par Mlle Djama Farah d'adopter le document « Critères de sélection de la direction ».

Adoption CÉ 22-23-42

3.2 Budget du CÉ

Adoption

M. Vairel informe les membres du CÉ que le budget du comité est maintenant à 0\$. Il mentionne qu'une somme de 250\$ avait été donné comme don pour le projet personnel de Yasmine Bernier-Normand. Aujourd'hui, un certificat cadeau de 100\$ a été donné à Mme Lessard. Enfin, le reste du budget a été dépensé pour le goûter qui suivra la réunion de ce soir.

Il est proposé par Mme Goulet et appuyé par Mlle Djama Farah d'adopter le budget du CÉ 2023.

Adoption CÉ 22-23-43

3.3 Rapport annuel du CÉ 2022-2023

Adoption

M. Vairel présente le document de travail « Rapport annuel du CÉ 2022-2023 ». Il s'agit d'un résumé de la structure du conseil d'établissement, du nombre de séances du conseil d'établissement, des dossiers traités et des réalisations, des événements marquants et des recommandations pour l'année 2023-2024.

Il est proposé par Mme Lise Poulin et appuyé par Mme Lessard d'adopter le document de travail « Rapport annuel du CÉ 2022-2023 ».

Adoption CÉ 22-23-44

4. Mot du directeur

4.1 Mot du directeur

M. Letang informe les membres du CÉ que le spectacle de fin d'année, qui a eu lieu le 1^{er} juin dernier, fut une grande réussite.

Le 6 juin, les athlètes de l'école ont assisté au Gala sportif. Ce fut une belle soirée. Un membre du CÉ mentionne que certains parents auraient souhaité participer à cet événement. M. Letang mentionne que cela n'est pas possible puisqu'il n'y a pas assez de place à l'agora pour accueillir tous les athlètes et leurs familles.

Le 7 juin, ce fut le Gala du mérite scolaire. M. Letang remercie Mme Mathieu et M. Charron Le Guerrier. Ce fut une très belle soirée pour les élèves.

Le 2 juin, M. Letang a participé au Gala du RSEQ. Yasmine Bernier-Normand, une élève de la 5^{ème} secondaire du programme Intermédiaire, était en nomination.

Le 17 juin prochain aura lieu le bal des finissants au Hilton du Lac Lemay. Tout le monde à bien hâte! Ce sera un très bel événement.

Mme Inji Kamel, directrice adjointe du secteur 2 (programme Intermédiaire) quittera notre école le 1^{er} juillet pour poursuivre un nouveau défi : l'éducation aux adultes. Mme Josée Girard a obtenu le poste de direction adjointe. Après discussions, il y a eu un remaniement des dossiers scolaires et des changements de directions adjointes.

- Mme Sandy Raposo : directrice adjointe du secteur 1 (Exploraction)
- M. Jean-François Charron Le Guerrier : directeur adjoint du secteur 2 (Programme Intermédiaire et classes d'accueil).
- Mme Josée Girard : directrice adjointe du secteur 3 (Exploraction, Pré-DEP et Oasis).

Enfin, M. Letang félicite les membres du CÉ pour leur travail. De plus, il remercie les membres du CÉ de leur confiance.

5. Procès-verbal

5.1 Adoption du procès-verbal de la séance du 11 octobre 2022 Adoption II est proposé par Mme Mathieu et appuyé par Mme Lessard d'adopter le procès-verbal de la séance du 9 mai 2023.

Adoption CÉ 22-23-45

5.2 Suivi du procès-verbal

M. Letang informe les membres du CÉ qu'après quelques discussions avec la ville, la vitesse maximale est de 50 km/h sur la rue Saint-Rédempteur. Un suivi a été fait auprès de la police de Gatineau. Toutefois, M. Letang invite les gens à faire le 311. Il doit y avoir une demande autre que la direction afin de faire avancer le dossier.

6. Dossiers

6.1 Projet éducatif

Information

M. Letang informe les membres du CÉ que le travail accompli par le comité est bien entamé. Toutefois, puisque les enseignants sont en moyen de pression depuis le 1^{er} mai, la dernière rencontre a été celle du mois d'avril. Au retour des vacances, en septembre, il faudra réévaluer la situation.

6.2 Voyage 2023-2024

Approbation

Cinq voyages sont proposés pour l'an prochain :

- Toronto (2^{ème} secondaire Exploraction)
- Toronto (1ère secondaire Programme Intermédiaire)
- Tadoussac / Québec (2ème secondaire Programme Intermédiare)
- Mont-Mégantic (5^{ème} secondaire Exploraction et Programme Intermédiaire)
- Boston (3^{ème} et 4^{ème} secondaires Programme Intermédiare)

M. Letang précise que le coût du voyage à Toronto des élèves d'Exploraction est plus dispendieux que celui des élèves du Programme Intermédiaire puisqu'il se fait lors de la haute saison (19-20 juin).

Un parent du CÉ déplore le fait que lors du voyage à New York des élèves de la 5^{ème} secondaire, aucune visite dans un musée a été effectué. Les élèves ont magasiné dans Time Square au lieu d'un très grand centre d'achat (le plus grand d'Amérique du Nord annonçait le descriptif du voyage. Il est important de suivre les valeurs de l'école.

Il est proposé par Mlle Mahado Djama Farah et appuyé par Mme Lessard d'approuver les voyages 2023-2024.

Approbation CÉ 22-23-46

6.3 Utilisation des locaux 2023-2024

Approbation

Mme Reid présente le document de travail « Tarification des locations de locaux pour l'année 2023-2024 ». Mme Reid informe les membres du CÉ que les frais de location sont sensiblement les mêmes depuis quelques années. En observant les tableaux, on note que les gymnases, la cafétéria, l'agora et la piscine ne sont pas des endroits que l'école loue mensuellement. L'école ne veut pas être liée à d'autres organismes. Toutefois, ces endroits peuvent être loués de façon ponctuelle.

Mme Reid précise que les équipes sportives de l'école ont priorité sur les plages horaires. Lorsque les horaires sont complétés, les plages horaires non utilisées sont disponibles aux membres de la communauté.

Il est proposé par Mme Mathieu et appuyé par Mme Goulet d'approuver le document de travail « Tarification des locations de locaux pour l'année 2023-2024 ». **Approbation CÉ 22-23-47**

7. Correspondance

Aucune correspondance.

8. Autres questions

Aucune question.

9. Levée de l'assemblée

Adoption

Il est proposé par Mlle Djama Farah et appuyé par Mme Lise Poulin de procéder à la levée de l'assemblée à 17 h 37.

Adoption CÉ 22-23-48